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俳優・声優の《自粛２ヶ月半経過》現況と新型コロナウイルス

感染症公的支援に関するアンケート 

集計期間： 2020年 5月 12日 18:00 ～ 5月 21日 10:00 

回答件数： ４２２ 
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Ｑ１．５月１日から申請が始まった「持続化給付金」（事業継続に困っているフリーランスや収入減

少世帯に対する返済不要の給付金）について、思うところを教えて下さい（複数回答可）。 

412 件の回答 

https://www.jizokuka-kyufu.jp/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jizokuka-kyufu.jp/
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Ｑ１−２．「持続化給付金」の申請に、下の図の内容が必要です。売上情報②対象月の月間事業収入

がわかるもの(2020 年◯月と明確に記載されているもの)は、用意できそうですか？（複

数回答可） 

404 件の回答 

https://www.jizokuka-kyufu.jp/ 

 

 

 

 

https://www.jizokuka-kyufu.jp/
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Ｑ２.「特別定額給付金」についてご意見お聞きかせ下さい（複数回答可）。 

420 件の回答 

 

https://kyufukin.soumu.go.jp/ja-JP/index.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://kyufukin.soumu.go.jp/ja-JP/index.html
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Ｑ３．いち早く実施された「緊急小口資金（特例貸付）」は、２年以内に返済が必要な貸付です。 

これについて以下のうちどう思いますか（複数回答可）。 

401 件の回答 

 

https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/hukushi_kaigo/seikatsuhogo/seika

tsu-fukushi-shikin1/index.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/hukushi_kaigo/seikatsuhogo/seikatsu-fukushi-shikin1/index.html
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunitsuite/bunya/hukushi_kaigo/seikatsuhogo/seikatsu-fukushi-shikin1/index.html


6 

 

Ｑ４．小学校休業等対応支援金（委託を受けて個人で仕事をする人向け）のフリーランスの支給額

は正規雇用者の支給額 8330 円の約半額の 4100円でした。どう思いますか？ 

422 件の回答 

https://www.mhlw.go.jp/stf/newpage_10231.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mhlw.go.jp/stf/newpage_10231.html
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Ｑ４-２．小学校休業等対応支援金は下記の通り「発注者からの指定の内容や報酬を確認できるも

の」が必要です。これらをお持ちですか？（複数回答可） 

348 件の回答 
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Ｑ５．これまでのアンケートで家賃に困っている方の声が政府に届き、住宅確保給付金の対象が広

がり、申請も通常時より簡潔になりました。以下のうち該当するものにチェックして下さい

（複数回答可）。 

407 件の回答 
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Ｑ５−２. 住宅確保給付金の申請に必要なものは、以下の通りです。この中で入手・証明が出来なさ

そうなものがあれば、番号と、その理由を簡単に教えて下さい。 

87 件の回答 

 

 

【回答抜粋】 

回答 1：選択③、離職票入手が非常に困難 

回答 2：選択③、事務所に発行を頼まなければならない 

回答 3：選択⑤、ギャラが振り込まれるのが最短で 90日後なので、今月の収入など入らないと

分からない 

回答 4：選択⑤、 何の見通しもないのにそもそもおかしい 

回答 5：選択⑧は総額 50万円以下にならないとダメなんだそうです、目的のために貯めたお金

も、食い潰したら来いでは意味がない！ 

回答 6：選択⑨、カード決済、オンライン明細なので、証明を出すのが面倒 
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Ｑ６. 以下のうち、すでに申請したものはありますか（複数回答可） 

132 件の回答 

 

Ｑ６−２．申請したもので、すでに入金を確認できたものはありますか（複数回答可）。 

29 件の回答 

 

Ｑ７．公的支援（融資・貸付・給付）の手続きを、ご自身で滞りなくできる自信がありますか？  

422 件の回答 
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Ｑ７−２．公的支援の申請について、困ったことがあれば教えて下さい（複数回答可） 

307 件の回答 

 

Ｑ８．５月以降の収入は、どのぐらいになりそうですか？ 

422 件の回答 

 

Ｑ８−２. ５月に入って、先々の新しい仕事の依頼はありますか？ 

422 件の回答 
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Ｑ８−３. 倒産・廃業・閉店をしたところを見聞きしますか？ 

421 件の回答 

 

Ｑ９. ３月１０日、経済産業省・厚生労働大臣・公正取引委員会は、新型コロナウイルス感染症

により影響を受けるフリーランスに「一方的な契約の変更をしない」「契約の変更によって

生じた費用は報酬の上乗せをする」など、取引上の適切な配慮を行うよう、発注事業者に

要請しています。下記のうち当てはまるものにチェックして下さい。 

422 件の回答 
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Ｑ１０. いま困っていることは何ですか？（複数回答可） 

400 件の回答 

 

 

Ｑ１１．経済的に困っていることは次のうちどれですか？（複数回答可） 

278 件の回答 

 

Ｑ１２．生活費のためにしたことがあれば教えて下さい（複数回答可） 

358 件の回答 
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Ｑ１３．相談窓口をすでに利用しましたか？ 

422 件の回答 

 

Ｑ１３−２．相談窓口を利用した方は、その感想などを、利用していない方は、その理由などをご

自由にお書き下さい 

63 件の回答 

【回答抜粋】 

回答 1：電話をかけたが全くつながらなかったので利用したいができない 

回答 2：持続化給付金の申請をしたかったが、一般の人たちのように仕事をした月の収入が次の月

に振り込まれるわけではなく 3?4ヶ月後の場合、コロナで仕事がなくなった収入の結果

が出るのは 7月とか 8月である。窓口で聞いても 4月に事務所から振り込みがあったの

ならそれがたとえ 1月の仕事分だとしても 4月売り上げとして換算されるとのこと。で

あれば我々は 7月 8月にならなければ申請すらできない。 

回答 3：公的支援は先ず繋がらない、条件が狭すぎる、必要書類が多く面倒、窓口の職員さんは頑

張ってる。 

回答 4：電話を 100回以上かけたが繋がらなかったため。 

回答 5：繋がるまでに時間がかかった。芸能の仕事内容についてなかなか理解してもらえなかっ

た。馬鹿にされた。 

回答 6：役者の仕事にハローワークなんて無いのでは？ 

回答 7：フリーのナレーターです。仕事をしてから 3ヶ月から 1年遅れて入金されるので、1ヵ月

分の月収がわからない。今は、去年した仕事の収入が入ってきている。今後の収入は多

分半分ぐらいだと思うが、1年経ってみないとわからない。 

回答 8：給付を得られる確信がなく、また外出の際は乳幼児を連れていかなければならないので感

染リスクを考えると窓口に行きたくない。 
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Ｑ１４. いまの状況で思うことを自由に書いてください。 

205 件の回答 

回答 1：100万円の持続給付金が既に入金された方の話しを聞きました。どんなに仕事がなくても

４ヶ月程度なら助かるので、少し安心しています。 

回答 2：社会全体がフリーランスにあまりにも冷遇している 

回答 3：先の見通しが立たず、とにかく不安。メンタル維持が難しい。 

回答 4：そもそも、不安定な職業です。決まっていた仕事が無くなってしまうということは、定期

的に収入がある方々とは全く状況が違います。政府はフリーターとフリーランスの区別

もつかない、というか、知ろうともしない。このままでは、文化が無くなってしまう。

早急に保証の検討を求めます。 

回答 5：仕事もないバイトもないお金もない芝居も出来ない。地獄です。 

回答 6：クライアントの内部でコロナが出たため、全て事業中止です。リモートでなんとかなる業

種でもないため、仕事がないままです。本当に辛い。消費税一度やめてみるのは難しい

ですか？ 自粛方向に走れば、経済止まります。 

回答 7：業界的にも、社会的にも厳しい事は重々理解しており、今は辛抱の時とはわかっていて

も、『辛抱』しながら『死(役者として、人間として)』に向かっていく様な不安が常に付

きまといます。 

回答 8：なんとか現在は貯金で賄えていますが、これも数ヶ月間でゼロになります。最近は舞台の

仕事が多いので、延期も確かにありますが、一番は観客が劇場に向かうことの恐怖感が

あるうちは、興行的に上手くいかず、結局は 演者にも跳ね返ってきます。終息とは言い

ませんが、せめて検査を充実させて、観客の不安を一掃して欲しいです。そうすれば、

また映画館や劇場にも人々が戻って来ます。 

回答 9：家賃の補填は多くの人が求めている事案 

回答 10：仕事への不安。減ったら生きていけなくなるので。 

回答 11：持続化給付金の申請をしたかったが、一般の人たちのように仕事をした月の収入が次の

月に振り込まれるわけではなく 3?4ヶ月後の場合、コロナで仕事がなくなった収入の結

果が出るのは 7月とか 8月である。窓口で聞いても 4月に事務所から振り込みがあった

のならそれがたとえ 1月の仕事分だとしても 4月売り上げとして換算されるとのこと。

であれば我々は 7月 8月にならなければ申請すらできない。それまでどうやって生活し

ろというのか。窓口ではサラッと「では 7月になったら申請いただければいいので

は？」と言われた。酷すぎる。 

回答 12：身近な友人が収入が 0になり、フリーランスの給付金を申請したがっていましたが条件

に合わない為このままでは申請できないと嘆いていました。今の条件では、本当に生活

に困ってる人にお金が届かないのではないかと思います。 
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回答 13：とにかく生活が大変だ。 

回答 14：10万円の給付金の給付が遅い。遅い為に借金までする必要が出たのに、もし一回きりで

あれば急ぎの生活費で消費してしまい、借金返済までに回せない。今後も 2回目 3回目

と一律給付をしていただかないと生活できない。この数ヶ月を 1回切りの 10万円で暮

らせというのであれば納得できない。意味が分からない。 

回答 15：個人の無力さ、政治への不満や疑問を話し合えない世の中への疑問、各々の立場からの

要求や助けに聞く耳すら持たない世間へのアプローチの難しさを感じる。我々の業界は

開かれていない、正しく理解されていないことをまざまざと見せつけられた。未だ消え

ない根性論や、知識なく無闇なトラウマの掘り起こしに押し潰され命を断つ役者がただ

でさえいるのに、更には加えてこの状況。役者達の精神衛生を整え支える場を作りたい

と思った。アマチュア・プロの明確な垣根が欲しい。 

回答 16：文化に対する政府のトップたちの扱いが酷い。 

回答 17：アルバイトなど、本業の他にお金を手に入れる方法がある人はまだいいが、フリーラン

スの仕事一本だった人や子供の関係で仕事もアルバイトもできない人には、本当に国か

ら手を差し伸べてあげてほしい。 

回答 18：とにかく、役者、声優は立場が弱いのだな、と 

回答 19：絶望感しかありません 

回答 20：お金がとにかく足りません。手続きのためにいろんな人に自分が芸能をやっていること

を公表せねばならずとても苦痛です。同居している兄弟も芸能なので共倒れしています。 

回答 21：仕事がほとんど無くなってしまいました。芸術関係の人間への給付金を新たに作って欲

しい。 

回答 22：手続きをする必要書類が多すぎる。子供を預けられないので、仕事に行けない。出掛け

られない子供のストレス。治安の悪化で不審者がうろうろしているので、警察に相談した。 

回答 23：雑収入の方も、反復性があれば持続化給付金の対象にしてほしい 

回答 24：練習環境もなく、仕事も減少していて役者を続けられるか不安 

回答 25：現在の状況がさらに続くなら、職業を変えざるを得ない。 

回答 26：やはりお金の事が一番です。貯金があっても、私達の職業は厚生年金がある訳ではない

ので、貯蓄を崩し続ける事は不安以外の何ものでもありません。 

回答 27：収入の安定してる人たちほど、危機感がない。倒産や廃業が増える中、コロナ収束後の

予算を組む政治家。大声で喋りながらハイキングに来る年金世代など。 

回答 28：親からの反対を押し切り上京して世帯からも抜けられない、日々困窮した中で生活して

いたがこんな状況になり本当に困っている。明日にでも世帯を抜けるつもりでいるがア

ルバイトも役者業もまったく無い私は家族からも詰められている。毎日泣いてる。 
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回答 29：舞台の力を信じていた自分たちの世界が、こんなにも簡単に崩れてしまいました。決定

していた公演は軒並み中止、自分の価値は何なのかひどく落ち込む日々です。どうして

生きていこうかそればかり考えています。 

回答 30：コロナにより収入に影響がでた月の給与は 3ヶ月から半年後にわかるので、持続化給付

金を今すぐ申請することができず困っている。 

回答 31：フリーランスにも人権を 

回答 32：芸術に対して政府は関心がないのだと思う。 

 

 

Ｑ１５. 公的支援や国に対しての思いを自由に書いてください。 

190 件の回答 

回答 1：この状況が長引けば、持続化給付金を給付されても底をつく。仕事が復活できるまで、続

けてほしい。 

回答 2：無名俳優でバイトが主稼ぎだった人間にはほぼ頼れる給付がありません。バイトも３ヶ月

営業停止です。こんな時のためにじゃない貯金を崩して生活してるのが辛いです。その

立場を選んだ自分が悪い、と、掃き捨てますか？弱者に優しい行政であってください。 

回答 3：何も期待できない 

回答 4：困っている対象者にしっかりと情報が届くようにして頂けると助かります。 

回答 5：私は今のところ問題ないが、申請が必要なものに関しての案内が不親切だと思う。自分で

情報を取りに行くことが苦手な人のためにもう少しわかりやすく一元化した案内がある

べきと思う。 

回答 6：ありがたいが、条件が狭いのと額が少ないので困ることにはかわりがない。 

回答 7：富裕層有利かとおもう 

回答 8：芸術関係への給付金を新たに作って欲しいです 

回答 9：全てが遅い 国民を見ていない 

回答 10：文化への政府のトップたちの扱いが酷いと思う 

回答 11：それでも国は頑張ってくれてると思います。 

回答 12：芸能に対する社会保険や保証がないことなどいつも不安に思っていましたが、今回は限

界です。手当てをしていただきたいです。 

回答 13：役者など芸術関係含めフリーランスを蔑ろにしすぎてる。 
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回答 14：給付金など国民の生活に直結する事案に関してのスピード感のなさは不安になります。

現状では『健康で文化的な最低限度の生活』ができていない人が沢山いると思います。 

回答 15：芸術関係への給付金を新たに作って欲しいです 

回答 16：持続化給付金の申請、通帳の画像送ろうとするとエラー。電話つながらない。メール受

け付けてない。相談窓口は予約と言う。その窓口につながらない。パンクしてる。 

回答 17：とばっちりを受けざるをえない状況の自治体がかわいそう。 

回答 18：とてつもなく人権を無視しているし、まるで発展途上国のよう。とくに芸術や教育を蔑

ろにしている印象で最低である。 

回答 19：助けて 

回答 20：しっかりとした補償を望みます。 

回答 21：複雑な手続きや、証明書などを用意せずとももう全ての人が困っているのだから、少し

でいいからもう少し簡単な方法でお金をください。 

回答 22：持続給付金でやっと助かると思ってましたが、収入を雑所得申告していた為対象外。や

はり国の制度は弱者にとことん厳しいのだと思いました。 

回答 23：手続きが分かりにくく、実行が遅い！ 

回答 24：なぜここまで非情な扱いを受けているのか、国は芸術を壊滅させたいのか、疑問を抱か

ざるを得ない。 

 

 


